



„Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich zweimal, Sonntag und Montag...

Anzeigenpreis: 4 Seite 20 Pf. (General-Anzeiger und Wohnungs-Anzeiger 20 Pf.)...

Nr. 644 40. Jahrgang

und Handels-Zeitung

Dienstag 19. Dezember 1911

Männer und Frauen.

Ministerpräsident Caillaux über das Marokkoabkommen.

Das Vorspiel zu den Marokkoverhandlungen. — Frankreich hat nicht zuerst vom Kongo gesprochen. — Der Wert des Abkommens für die französische Mittelmeerpolitik.

Die Volkszählung vom 1. Dezember 1910, deren erste Ergebnisse jetzt in der Statistik des Deutschen Reiches veröffentlicht werden...

Paris, 18. Dezember. (Verbal-Telegramm.) Man mag sich heute früh, daß Herr Caillaux heute bestimmt sprechen werde...

Stagnation verleihe. Morgen werde Marokko, dank dem Vorgehen Frankreichs, sich entwickeln...

Kunmehr ergriff Ministerpräsident Caillaux das Wort. Mit erheblicher Stimme erklärte er im Namen aller Mitglieder der Regierung...

Der Verlauf der Debatte.

Nach dem Verlauf der interessanten Sitzung, der wieder der deutsche und der italienische Botschafter von der Diplomatenloge aus beiratheten, wird uns in weiteren Pariser Telegrammen berichtet:

Zuerst sprach der Kommissionsberichterstatter Long; er untersuchte die Ergebnisse des Abkommens und bemerkte, die Männer, die sich im Kongo ausgesprochen hätten...

Wir hatten die Verpflichtung, dies wieder zu säumen. Aber konnten wir das tun, ohne das Recht der französischen Intervention in den Augen der Marokkaner zu kompromittieren?

Die Ursachen des Frauenüberschusses sind hauptsächlich längere Lebensdauer der Frauen und härtere Forderung der Männer an der Auswanderung...

Die ungleiche Verteilung der Frauen im Reichsgebiete erklärt sich zum Teil aus der starken Ab- und Zuwanderung der Männer...

Auf einen Zwischenruf des Deputierten Verthod (Jura), ob es richtig sei, daß die französische Regierung besondere Verpflichtungen für den Bau von Eisenbahnen in Sügeleil übernommen habe...

Caillaux antwortete: Das Abkommen mit Italien datiert von 1902. Der Ministerpräsident führte hier noch ein Schmeichler ein, der behauptete, daß es in der Geschichte keine andere Frage der Art gegeben habe...

J. Tows.